

Mercoeur - Gorges et site de Rentières

Point Patrimoine

► **Eglise Saint Dizain** : Classée au titre des Monuments Historiques depuis 1920, l'église Saint-Dizain date du 1^{er} tiers du XIII^e s., elle mesure 35 m de long et 9 m de large. Cette église gothique aurait été construite pendant près de 200 ans. Les modillons se trouvant sur la corniche du chœur présentent des styles très différents et une variété dans leur sculpture. Au sud, le portail s'ouvre sous un porche appelé "ganivelle" pourvu de banquettes latérales en pierre, une pieta surmonte le portail. L'église n'est malheureusement pas ouverte au public.

► **Le palais des Mercoeur** : Juste avant le pont menant à Saint-Germain-Lembron, à votre droite se trouve un manoir qui était à l'origine le palais des Mercoeur et du Dauphin d'Auvergne pendant ses visites. Il fut détruit par Richelieu. Edifice d'époque médiévale, il date originellement du 2^e tiers du XIII^e s. En continuant sur votre droite, il est possible d'observer la base de la tour circulaire qui a servi d'appui à la nouvelle construction plus moderne.

► **Eglise Notre-Dame à Rentières** : Elle se trouve au sommet d'une butte dominant un ravin et est d'origine romane. Cette église a été profondément remaniée à partir du XIII^e s., notamment dans la nef et les chapelles latérales dotées de voûtes sur croisées d'ogives. La façade sud ainsi que l'abside donnent dans l'ancien cimetière. L'église a été inscrite à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques en 1980. C'est une église qui possède encore des décors peints à l'intérieur, ils soulignent les structures architecturales et sont composés de décors floraux naïfs. (Clefs à demander à la mairie)



VTT

Quelques passages difficiles entre 6, 7 et 8



Randonnée de 4 heures



Distance 12.4 km



Balilage Vert



Altitude de 598 à 800 mètres

Un parcours fait pour se ressourcer en découvrant la flore environnant Ardes-sur-Couze. Vous pourrez admirer le site de Rentières, ses gorges ainsi que les restes du château de la dynastie des Mercoeur.

Informations complémentaires

Face à Rentières, le village du Fromental garde un témoignage de l'époque médiévale : les vestiges de l'ancien château du Fromental. La garnison qui la composait a été détruite en 1633. Aujourd'hui, il ne reste plus que l'« arche de Fromental » ainsi que la chapelle du château qui est en partie creusée dans la roche et dédiée à Sainte-Agathe.

La vallée de Rentières offre une biodiversité remarquable (falaise, forêt, rivières et gorges) qui a permis la mise en place d'une réserve naturelle : le Rocher de la Jaquette qui protège, gère et valorise ce patrimoine naturel.





Départ

Ardes-sur-Couze, monter tout en haut du village et se garer sur le parking place du Foirail. Prendre la direction de Rentières, Mazoires par la D36.



1

Descendez vers le village et empruntez la côte qui descend sur votre gauche, en face du bar « Le Cézallier » (passage sous l'ancienne porte fortifiée d'Ardes).

2

En bas de la pente, tournez à gauche (passage devant l'église Saint Dizain) et au pont, prenez la route sur votre droite.

3

Suivez la route (vue sur Ardes en haut de la montée du Trion) jusqu'à la deuxième intersection que vous croiserez. Prenez à gauche, direction le Chausse Haut.

4

A la prochaine intersection, prenez l'épingle à gauche. Puis, à celle d'après, tournez sur la droite.

5

Continuez tout droit, traversez le village de Rentières en restant toujours sur la même voie. Au bout, prenez à gauche.

6

Vous allez ensuite arriver sur un sentier dont il faudra suivre l'axe principal tout le long (vue sur les gorges).

7

Vous allez revenir sur la route principale près de Chalagnat, continuez sur 300 m vous apercevrez sur votre gauche un sentier qu'il faudra emprunter et suivre (vue sur les ruines du château de Mercoeur).

8

Traversez le ru et continuez le chemin, vous allez revenir à votre point de départ par le haut.